

2024- 1

Edito

Sur la route des Jeux Olympiques et Paralympiques 2024

Le 24 juillet 1908, Pierre de Coubertin s'exprima ainsi : « Le plus important aux jeux olympiques n'est pas de gagner mais de participer, car l'important dans la vie ce n'est point le triomphe mais le combat; l'essentiel, ce n'est pas d'avoir vaincu mais de s'être bien battu ».

Rendez vous incontournable du sport mondial, les jeux olympiques et paralympiques portent également des valeurs humanistes dépassant le seul cadre de la compétition. Les jeux de Paris 2024 au-delà des podiums, des records, des médailles, s'inscrivent aussi dans le Mouvement Olympique. Celui-ci se fonde sur 3 valeurs : l'excellence, le respect et l'amitié. Ces trois valeurs s'inscrivent dans une philosophie plus large, en faveur d'un monde pacifique, sans discrimination. **Ainsi, le 23 novembre 2023, une résolution a été votée aux Nations Unies « pour l'édification d'un monde pacifique et meilleur grâce au sport et à l'idéal olympique », appelant à une période de paix du 19 juillet au 15 septembre 2024 . Croisons les doigts !**

L'année olympique devrait nous donner l'occasion localement d'accueillir un large public dans notre région, étant très proche de Paris, et ainsi nous permettre de faire connaître notre histoire et notre patrimoine. Il est vrai que la flamme ne sera pas à bord de Belle de Grignon - le Port de Grignon n'est pas celui de Marseille - mais cela ne doit pas nous empêcher de rêver et d'admirer nos grands sportifs. Ne gâchons pas l'occasion de mettre en avant les valeurs de l'Olympisme, même dans nos campagnes, elles seront appréciées et fortement utiles dans cette période de doutes et de conflits.

Denis Godeau – Président MLC

Le saviez - vous ?

❑ La nouvelle véloroute approche à grande vitesse au Port de Grignon avec son lot de grands travaux : parkings, espaces arborés, cheminements sécurisés... A partir de fin juillet et jusqu'à la fin de l'année soyez prudents et tolérants aux abords du site.

❑ Une nouvelle association départementale est née le 25 mai : « **Boucles d'eau du Loiret** ». Son principal but est de créer et d'animer des boucles fluviales pour la navigation dans le Loiret, de fédérer tous les acteurs « fluvestres » et travailler en harmonie avec le Département, la Région, Collectivités et toutes les associations. Nous sommes avec 4 autres associations de Loire et des Canaux à l'initiative de ce nouveau projet ambitieux.

❑ Nous organiserons la Journée Européenne du Patrimoine le dimanche 22 septembre à l'écluse de Choiseau sur la commune de Coudroy. Expositions, balades en bateaux sur les biefs de Choiseau et de la Chaussée (sous réserve d'un niveau d'eau suffisant)

Merci Manon,

Manon, volontaire a terminé sa période en service civique dans notre association et nous la remercions vivement pour sa gentillesse et son engagement à nos côtés. Elle a maintenant trouvé un nouveau job, tout comme les précédents jeunes que nous avons accueillis : Célia, Romain, Hugo !

Nous recrutons toujours !

Notre agrément préfectoral nous permet d'embaucher cette année 3 jeunes de 16 à 24 ans, 24 h par semaine . Il est accordé au volontaire une indemnité mensuelle de 619.83 euros nets chaque mois. Vous pouvez proposer votre candidature.

La mission consiste à accueillir les visiteurs sur le site de Grignon pour les balades fluviales, la visite du chantier et nous aider dans les différentes activités de l'association.

Le Coche d'eau - Suite

L'équipe se retrouve tous les vendredis. Nous avons profité de l'hiver pour refaire une beauté à notre Belle de Grignon et ce n'était pas du luxe après avoir passé 9 mois en plein air. Mais tout va bien, pas de dégâts, la bête est dure !

Déjà de nombreuses heures bénévoles passées autour du projet du Coche. Dans un premier temps pour construire la maquette à l'échelle 1/10, qui est en bonne voie. Les plans du projet du bateau sont terminés. L'avancement de la maquette sera présenté aux prochaines Escapades avec le lancement de la souscription auprès de la Fondation du Patrimoine. Il a été nécessaire de choisir un architecte naval pour valider la structure du bateau, tout en bois. Un expert fluvial nous accompagnera aussi pendant 5 ans pour vérifier la construction et le respect des normes. La Direction des Affaires Maritimes de Paris aura en charge la certification de notre bateau. Récemment une réunion importante avec tous les organismes a permis d'obtenir les autorisations pour poursuivre le projet. Ouf ce n'était pas gagné d'avance et un grand bravo à tous ! N'oublions pas de citer tout les aspects administratifs à engager et à suivre. Notre expérience nous aide beaucoup, mais c'est presque un travail à temps plein. Après les décisions favorables du Département, de la Région en 2023, c'est au tour du Crédit Agricole et de la Fondation du Patrimoine de s'engager à nos côtés. Merci à ces partenaires.

Une belle ambiance et beaucoup de motivation pour ce nouveau défi historique.



Le Chantier - Suite

Le permis de construire de nos nouveaux locaux a été déposé et devrait nous permettre si tout va bien de commencer les travaux prochainement. Un gros travail attend nos équipes pour travailler et recevoir le public dans de bonnes conditions. Ce chantier de part ses dimensions et infrastructures sera **un des premiers dans la Région Centre Val de Loire du genre : « Un tiers-lieu fluvial et artisanal du travail du bois »**. Nous avons prévu d'y installer une menuiserie « Au fil du bois » a des fins de formation et de maintenance et de constructions de bateaux.

Des nouveaux partenaires

Le Crédit Agricole, la Fondation du Patrimoine nous renouvellent leur confiance en soutenant financièrement le projet du Coche d'eau. Prochainement une souscription publique sera lancée pour recueillir des fonds pour la construction du nouveau bateau historique.



Concours de TIR à 10 mètres dimanche 2 juin et dimanche 8 septembre

Ouvert à tous, à partir de 8 ans, adhérents et public

De 9 h à midi

Info auprès de Joël 02 38 94 85 15



Nouvelle formule :

Le concours se déroule cette année sur 2 dimanches avec ainsi la possibilité de participer à une ou deux journées. Le nombre de séries n'est pas limité. **Les 3 meilleurs cartons seront pris en compte à la fin des 2 journées.**

La première journée s'est déroulée le dimanche 2 juin avec 20 compétiteurs. La deuxième journée sera le **dimanche 8 septembre** de 9 h à 11 h, même si vous avez raté la première vous pouvez participer.

Tarifs pour la série de 3 cartons :

Adhérents : adultes 2 euros et jeunes à partir de 8 ans 1 euro. Non-adhérents : adultes 4 euros et jeunes à partir de 8 ans 2 euros.

Le dimanche 8 septembre après la remise des récompenses se tiendra un repas, sur inscriptions, ouvert à tous.

Le saviez vous :

Nous avons la chance de recevoir à Châteauroux (à seulement deux heures de route) les compétitions de tir olympique et paralympique. N'hésitez pas à vous renseigner, le prix des places est très abordable.

Nous avons reçu pour le centenaire du Tir en 2003, Nicole Michoux, championne de tir paralympique à Sydney en l'année 2000.

MAO : Musique Assistée par Ordinateur. Prochainement tous les vendredi soir. Etage salle polyvalente. Vous êtes passionnés et intéressés Info auprès de Philippe au 09 83 53 53 94

Nous avons démarré les travaux à l'étage de la salle polyvalente. Du cœur à l'ouvrage mais avec un peu de retard. L'essentiel étant de participer. Merci à la Municipalité pour la prise en charge des fournitures. Fin des travaux envisagée en juillet et dès la rentrée séances de travail le vendredi soir à partir de 19 h.



Et toujours pour le plaisir : Section Scrabble: vendredi à 14 h salle polyvalente. Info au 02 38 92 48 85 et Section Yoga : mardi à 19 h salle polyvalente. Info. 06 60 91 59 32

ESCAPADES au Port de Grignon

6 et 7 juillet 2024

Nouveauté :

Une séance de cinéma en plein air
Film : « L'Atalante » de Jean Vigo (1934).

Pour cette quatrième édition des Escapades au port de Grignon, la Maison des Loisirs et de la Culture innove.

En partenariat avec l'association « bibliothèque de la petite forge de Grignon », nous proposerons à nos visiteurs une séance de cinéma en plein air.

Samedi 06 juillet, à partir de (22h00 - 22h30).

Sur l'espace pelouse, devant le bâtiment de la petite forge, un écran gonflable de 7 mètres sur 5 sera installé pour diffuser le film L'Atalante de Jean Vigo (1934).

Pour cette séance de cinéma à la belle étoile, des points de restauration seront disponibles et l'entrée sera gratuite.

Un certain nombre de bancs et de chaises seront installés mais il est de coutume d'inviter les spectateurs à apporter leurs plaids, transats et couvertures.



Cinéma et batellerie : « L'Atalante » de Jean Vigo (1934).

Fête de la batellerie oblige, notre choix s'est porté sur le film de Jean Vigo, « L'Atalante » ou « Le chaland qui passe » - Avec Michel Simon, Jean Dasté et Dita Parlo.

Grand classique du cinéma, ce film en noir et blanc parlé, d'une durée de 86 minutes, est une prouesse à la fois de réalisme, de fantaisie et de poésie du rebelle Jean Vigo, cinéaste français autant génial que maudit, décédé à 29 ans.

Exposition :

« Le cinéma français et la batellerie »

